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 Pâques,  
      chemin de vie 

 
 
Pâques, fête de la vie : l'espérance qui jaillit des célébrations pascales 
est « plus forte que la mort » : audace de la foi des chrétiens !  
 
Notre société a du mal de croire en l'avenir : l'abstention des récentes 
élections en témoigne. Doute, dépit, un certain fatalisme s’installe, avec 
une crise qui se distille partout, dans l’économie, dans le politique, dans 
l’écologie. Ne toucherait-elle pas, cette crise, la condition humaine 
également ?  
 
L’institution Eglise n’est pas épargnée. Elle connaît les fragilités de ses 
membres, et on le lui rappelle volontiers... Elle reconnaît les crimes de 
quelques-uns d'entre eux. Et elle souffre plus encore des 
conséquences auprès des victimes. L'Eglise sait aussi en qui elle puise 
sa force pour faire la vérité et proposer un chemin de vie : « L’amour 
dans la vérité, dont Jésus s’est fait le témoin dans sa vie terrestre et 
surtout par sa mort et sa résurrection, est la force dynamique 
essentielle du vrai développement de chaque personne et de l’humanité 
tout entière », écrit Benoît XVI (encyclique sur le développement). 
 
Entendons-nous les multiples appels au bonheur, à la dignité, à la 
solidarité, de la part de nos concitoyens et aussi de beaucoup 
d'hommes à travers le monde ? Les jeunes ont besoin qu'on leur fasse 
confiance, qu'on leur laisse une place dans notre monde ! Qu'ils n'aient 
pas peur d'inventer ensemble leur avenir. 
 
Dans les contacts de la vie ordinaire, puissions-nous ouvrir des 
chemins de confiance : sachons exprimer à chacun notre foi en sa 
capacité d'affronter les défis et les difficultés petites ou grandes qui ne 
manquent pas de surgir. Pour que la vie garde tout son sens, sachons 
développer les liens fraternels et solidaires.  
 
Joyeuses Pâques à tous. 
 
 
+ Jean-Paul Mathieu,  
évêque de Saint-Dié. 
 


